

Dr. Bernhard Beckermann
Reuterstr. 124
51467 Bergisch Gladbach
Email: bbeckermann@t-online.de

17.01.2021

An den Rat der Stadt Bergisch Gladbach
BM13 - Anregungen und Beschwerden
Postfach 200920
51439 Bergisch Gladbach

Sehr geehrte Damen und Herren,

hiermit stelle ich einen Antrag nach §24 GO NRW mit der Anregung, den „Herkenfelder Weg“ und in Verlängerung die „Borngasse“ bis zur Einmündung „Goldbornweg“ durch Anordnung mit Verkehrszeichen 244.1 und Zusatz „Anlieger frei“ als Fahrradstraße einzurichten.



Der Herkenfelder Weg ist eine wenig frequentierte, nur für Anlieger freigegebene städtische Straße zwischen der Kempenerstraße in Schildgen-Torringen und der Borngasse in Paffrath (Siehe Übersichtskarte Seite 2). Die Anlieger umfassen die Bewohner weniger Wohngebäude und die Nutzer eines Kleingartenvereines. Die Straße bietet Radfahrenden eine attraktive und sichere Route von Paffrath nach Schildgen, in den nördlichen Diepeschrather Wald und nach Dünnwald. In Gegenrichtung aus Schildgen sind das Kombibad, die IGP, das Naherholungsgebiet am Mutzbach, der Stadtteil Hand und Köln-Dellbrück beliebte Ziele.

Der Herkenfelder Weg und die Borngasse ist ein sogenannten „schlauer Weg“ im Rahmen des BMU-Förderprojektes „Rad macht Schule“, um radfahrenden Schülern und Schülerinnen auf dem Weg zur IGP eine sichere Alternative zur stark frequentieren Kempenerstraße zu bieten.

Die rechtliche Voraussetzung ist gegeben: Durch die Einrichtung als Fahrradstraße und dem damit verbundenen Tempolimit von 30 km/h sowie der Bevorrechtigung des Radverkehrs gegenüber dem PKW-Verkehr (u.a. Berechtigung, nebeneinander zu fahren) ist zu erwarten, dass der Radverkehr die vorherrschende Verkehrsart wird.

Die Einrichtung von Fahrradstraßen ist in vielen Kommunen ein wichtiges Mittel zur Förderung des Radverkehrs im Rahmen der Verkehrswende und des Klimaschutzes, welches auch von der Stadt Bergisch Gladbach genutzt wurden sollte, insbesondere im Rahmen des IGP-Projektes „Rad macht Schule“.

Mit fahrradfreundlichen Grüßen

Dr. Bernhard Beckermann
(2. Vorsitzender des ADFC KV RheinBerg-Oberberg)

Übersichtskarte:

